
“沪盾—单元·2022 普陀”人民防空抢救抢修行动演练顺利完成
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搭建真新“小微网格” 体现城运“无微不至”

争做好少年 逐梦向未来
静安区止园路小学第三十九次少代会开幕
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为更好地服务辖区居民，嘉定区真新街道

以城运中心指挥平台为枢纽，在保留原有四级

网格的基础上，经过优化调整，进一步形成了

56 个“居民小区小微网格”和 8 个“专业市场

小微网格”。 通过全覆盖的“小微网格”模式，力

求让各种棘手问题在小微网格中得到先期处

置。 若在小微网格内无法处置，再逐级上报，切

实做到让居民的合理诉求得到及时有效的解

决和反馈。

动员组织，联合整治类住宅违法占道

7月 25日，街道城运中心接市民热线反映：

嘉龙大厦部分区域存在业主私自安装门禁、占

用公共走道的现象。 中心接单后，“米市场小微

网格”网格长随即联系街道城建中心、属地物业

公司上门核实。 实地查看后发现，安装的门禁占

用公共区域还堆放杂物，影响楼道清洁和美观，

并存在较大的安全隐患。 物业公司当天即贴出

整改通知书， 要求各业主自行整改但无果。 随

后，网格长立刻组织各参勤单位、部门召开协调

会，明确由城建中心牵头，联合城管、公安、消

防、应急管理办、平安办等相关单位、部门落实

整治，由物业公司肩负起事前、事中和事后的监

管责任，并建立微信工作群以便整治

行动的顺利推进。 8 月 4 日，各职能
单位、部门及物业公司积极响应“米

市场小微网格”动员号召，共同进场

联动处置。 至此，嘉龙大厦部分区域

违法占道现象已全部得到整治。

妥善补位，巡防队员路边救助老先生

7 月 9 日，“嘉德坊小微网格”

城运巡防队员张奥中在日常巡逻过

程中发现一名老人被电动车撞倒在

地。 他立即跑过去把老人扶起来，

扶到街沿坐好， 抓住肇事者， 同时

拨打 110、120， 并电话通知家属。

事后， 老人特地送来感谢信表示感
谢。 在面对社会面突发性事态时，

张奥中做到了“秒补位”。 进一步彰

显了街道在小微网格建设方面所下
的“真功夫”。

及时有效，小微网格解决小区内矛盾

7 月 5 日，有市民来电反映:丰庄路 268 弄

105-106 号之间绿化带内存在一处个人私设的

遮阳棚， 同时还私拉电线为遮阳棚提供照明。

“丽景新苑小微网格”了解情况后，得知这个私

设的遮阳棚是为方便小区内老人休息。 可以说
是好心办了坏事，占绿不说，棚子占道导致车辆

行人进出不便，还存在用电方面的安全隐患。 为

此，“丽景新苑小微网格” 网格长从居民切身利

益出发，一方面多次协调城建中心、城管中队与
业主进行沟通说明，另一方面，利用业余时间亲
自上门和遮阳棚业主谈心谈话，晓之以理、动之

以情，从噪音扰民、交通阻塞、用电消防、占用绿
化等多个角度为其普及法律知识。 至此，通过小

微网格及时处置， 几日内该处遮阳棚已被彻底
拆除。

如今，作为城运体系的拓展和延伸，小微网

格建设已初显成效，初步形成了“力量下沉到网

格、资源聚焦到网格、问题解决在网格”的网格

“微治理”体系。下阶段，真新街道将继续通过“小

微网格”组织动员、信息排摸、及时发现、及时先

期处置和牵头协同处置等职能， 做到事事有人

管、矛盾不上交、处置有回声。

12 月 2 日下午， 黄浦区召

开学习贯彻党 的 二 十 大 精
神———区情通报会。区委书记杲

云向黄浦区离退休老同志传达
党的二十大精神，通报今年黄浦
经济社会发展和党的建设情况。

区委副书记李忠兴主持会议。

杲云在传达党的二十大精

神时，围绕“把思想和行动统一

到党的二十大精神上来”“全面准确学习领会党
的二十大精神”“认真做好党的二十大精神的学

习宣传贯彻”等三方面交流了认识体会，希望各

位老领导、老同志在抓好自身学习的同时，充分

发挥政治优势、经验优势、威望优势，采取各种形

式，向身边人特别是年轻一代、向基层干部群众
宣传党的二十大精神，弘扬主旋律、传播正能量，

展现“浦江红”离退休干部志愿者团队的新风采，

用党的二十大精神统一思想、凝聚力量。

杲云从“奋力打赢大上海保卫战”“全力保持

经济平稳发展”“竭力提升群众

生活品质”“全面加强党的建

设” 等四方面通报了今年黄浦

经济社会发展和党的建设情
况。

杲云指出，今年上半年，广
大离退休干部带头当好“宣讲
员”“示范者”“贴心人”，在宣讲
中央精神、 宣传防疫知识等领

域，发挥好老党员的表率作用，以实际行动影响

和带动身边的人，传递正能量，为打赢大上海保
卫战作出积极贡献。特别是一些老同志积极参与
支持一线抗疫工作，为战胜疫情进一步坚定了信

心、增添了力量。对大家“同心守沪”的辛勤付出，

杲云表示衷心感谢和崇高敬意。

杲云强调， 老干部是党和国家的宝贵财富，

希望广大老干部保重身体， 充分发挥优势作用，

一如既往关心支持黄浦发展， 共同把黄浦建设
好、发展好。

共建法治社会 浦望律所法治专员书写新答卷
为了进一步推进基层依法治理、增强基层法

治保障，解决基层依法治理任务越来越重与法治

工作能力相对欠缺之间的矛盾，自 2016 年起杨
浦区司法局联手街道打造具有杨浦特色的“社区

法治专员”。如今，该项目已经覆盖杨浦区 300个

居委会。

上海浦望律师事务所参与了该政府实事项
目，成为了承接该项目的三家律所之一。 浦望

所为居民区建设和治理提供了“驻点定制服

务”， 并协助司法局推进法治专员服务业委会

工作。

浦望社区法治专员工作展示

法治专员不仅为社区居民的日常生活提供

法律咨询， 还在基层治理难题上提供了不少帮
助。在小区业委会换届选举、物业选聘、电梯更新

加装等重要社区治理领域中， 法治专员亲自跟
进，为居民提供法律服务，得到了业委会、社区居

民、居委会工作人员的高度肯定。

法治专员参与抗疫

2022 年 3 月，法

治专员于彩霞律师即

使因疫情没法上班，仍
坚持远程办公，为基层
群众做好服务。在此期

间，协助指导了某小区

在疫情期间依法建立

筹款程序，提供数次法

律咨询。

除了远程办公为

社区提供法律服务外，

还有许多浦望所法治

专员们作为志愿者冲在疫情防控攻坚战的一线，

支持抗疫工作。

浦望所法治专员将继续践行“人民城市”重
要理念，积极服务杨浦区基层治理，为杨浦“四高
城区”建设提供有力法治保障！

11月 28 日， 奉贤区侨
联召开区侨联青年委员会成

立大会。中共奉贤区委常委、

统战部部长周龙华，上海市

侨联青年总会会长姚珩到会

祝贺并讲话。 上海市侨联海
外联络一部部长沈琦琦，区

委统战部副部长、侨办主任、

侨联党组书记、主席陈静，区

新联会会长沈丽娟，区知联

会代表，区侨联兼职副主席，

以及 30 余名侨界青年代表
出席会议。 会议由区侨联党

组成员、副主席叶海峰主持。

姚珩代表市总会对奉贤
区侨联青年委员会正式成立

表示了祝贺，并向与会代表
介绍了市侨青会工作重点和

努力方向。

周龙华指出，党的二十
大报告对广大青年寄予了厚
望，当代中国青年生逢其时，

施展才干的舞台无比广阔，

实现梦想的前景无比光明。

会议听取《奉贤区侨联

青年委员会成立大会筹备工

作报告》，审议通过《奉贤区

侨联青年委员会章程（草
案）》， 选举产生区侨联青年
委员会第一届理事会。 理事

会第一次会议于同日召开，

选举并产生第一届理事会会

长、执行会长、秘书长、副秘
书长。 新当选的区侨青会会

长王薇代表第一届理事会作

表态发言。

近日，在本市某科研院所内，由市

民防办指导，普陀区民防办牵头，会同
静安区民防办、杨浦区民防办、青浦区

民防办组成的第二联训单元共同进行

“沪盾—单元·2022 普陀”人民防空抢
救抢修行动演练。

此次演练根据市、区有关要求，采

取“全天候、多时段、分批次”的方式有

序进行。 从上午 9 时至下午 4 时，在

12 个时间段内完成 14 个科目的演
练，累计出动各型专业车辆装备 10 余

台（套），参演人员达 150人次。

本次演练在人员构成、装备器材、

演练科目、 演练场所选定等方面做了

大量的前期准备工作， 多次进行演练
前踩点。 在人员构成上，突出多专业多
技术，设置消防救援、人员搜救、紧急

转运、医疗救护、心理疏导、供水抢修、

供电抢修、通信抢修、防化防疫、治安

管理等分队。

根据当时的疫情防控规定， 进场

人员均进行体温检测； 查验入场人员
24 小时内核酸检测阴性证明，明确所

有参演人员通过“场所码”扫码入场；
所有参演人员全程佩戴 N95 口罩，在

活动各个区域设置免洗洗手液， 供人

员随时进行手部清洁； 专业消杀队进

行活动前、过程中、结束后 6 次消杀，

同时，加强对用餐区、卫生间和安检区

等公共区域、公共用品的清洁消毒。

演练前，区民防办主动联系曹杨街

道、石泉街道，在附近居民区和商务楼

宇发放《演练公告》，对于演练过程中将
产生烟雾、声响进行充分告知，以免引

起恐慌。 同时，发函至区委宣传部、区公

安分局，电话 110和 119平台报备。

此次演练着眼于有效履行“战时防

空、平时服务、应急支援”使命任务，采
取背景模拟、现场实演、以少带多、以点
带面的方式，组织战时人民防空抢救抢
修行动演练，重点演练人防专业队伍平

时备战与战时应战、先期救援与跨区支
援、力量编组与联合演练等问题，有效

增强了有关区民防办履行人民防空职
责的使命感和责任感，检验了人防专业

队伍遂行任务能力，探索战时跨区支援
组织指挥与协同保障，提升了人防综合

行动和体系防护能力。

近日，浦东新区宣桥镇召

开“五违四必”环境综合整治

推进会。 会上解读了《宣桥镇

“五违”整治、土地减量化、动

迁征收腾出地块后续管理实

施意见》， 对环境综合整治工

作中“综合环境问题排查”“违
法建筑排查”“违法用地整治”

工作进行全面部署。

镇党委副书记、镇长冯新

强调，“五违四必”环境综合整

治是践行人民城市理念的重
要工作。要进一步提高政治站

位，统一思想，深入学习贯彻
党的二十大精神，强化责任落

实，以“层层责任在肩”的扎实

作风， 形成齐抓共管的局面。

要把握时间节点， 要紧咬目
标、紧扣节点推动“五违四必”

整治工作，要抓进度，一锤接

着一锤敲、 一步一个脚印走，

压茬推进各项工作任务。要落

实整治标准，要抓问题，盯着

问题、追着问题、解决问题，不
彻底解决问题不撒手， 确保
“应整尽整”，力争一次验收成

功。 要强化部门联合执法，以

最严的标准、 最实的举措，合

力助推“五违四必”环境综合

整治工作， 做到拆得有力、管

得有效，拆管并举。

镇党委委员、副镇长邱卫
提出， 一要提高思想认识，二

要规范工作流程，三要启动督
导问责机制。 镇党委委员、纪

委书记凌云指出，各部门要明

确职责定位， 转变工作作风，

确保“五违四必”环境综合整

治工作取得明显成效。副镇长

唐林弟对违法用地整治工作

明确了“五违四必”环境综合

整治工作销项路径。副镇长陈
勇主持会议。镇“五违”整治办

专职副主任部署“五违四必”

环境综合整治相关工作。
会上，相关部门负责人围

绕排查工作及违法用地整治

项目的进展情况作逐一汇报。

11 月 14 日，静安区止

园路小学举行第十二周升
旗仪式暨第三十九次代表

大会开幕式。 全校各年级代
表成员共 85 位师生出席了

会议。 本次会议分为代表资

格审查、工作报告以及提案
讨论三项议程。 首先由代表

大会审查小组代表袁沛妮
同学作本次的代表资格审
查报告。 报告显示，本次的代表依照无记
名投票方式， 产生了正式代表 85人，列

席代表 24人。充分体现了少先队民主集
中制的组织原则以及当家作主的意识。

随后， 由大队辅导员杨林老师和大

队委员孙薇翎同学进行以“争做好少年，

筑梦向未来”为主题的工作汇报。

最后， 由大队委员王梓煊同学带领
全体参会队员参与提案讨论， 全场代表
认真聆听，以举手表决的形式，通过了一

系列提案。

11 月 16~17 日两天， 经过认真慎
重的考虑，三、四、五年级的队员们在课

余时间， 以班级为单位有组织地在电脑

房进行线上民主投票，通过

公平、 公正的选举， 在 16

位新一届大队委员候选人

中竞选出 13位大队委员。

11 月 28 日上午，全校
师生齐聚一堂，举行了“争

做好少年， 逐梦向未来”止

园路小学第十四周升旗仪

式暨少先队第三十九次代
表大会闭幕式，大队辅导员

杨老师宣布第三十九届大队委员名单，

由孙薇翎同学带领新一届大队委员宣
誓， 学校领导们和大队辅导员为新一任

大队委员授标志。

在本次少代会中，队员积极发挥自己
的聪明才智， 在中队辅导员的带领下，认

真开展提案的交流讨论，提出了许多宝贵
的意见，教导主任吴杰老师和后勤主任严
波恩老师分别从教育教学、学校活动和学

校后勤 3个方面为队员们进行了解答。
一份份提案反映了队员们的心声，

一条条建议更体现了队员们的智慧。 相

信在师生共同的努力下， 止园的明天会

变得更加美好！
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黄浦区向离退休老同志
通报区经济社会发展和党的建设情况


